

Nuestra publicación ingresa al Portal de Revistas Académicas de la Universidad de Chile

En 1990 se publicó el primer número de la Revista Hospital Clínico Universidad de Chile (HCUCH), cuya editorial estuvo a cargo del director general del Hospital, Prof. Dr. Alberto Edwards, y del editor en jefe de la Revista, Prof. Dr. Livio Paolinelli, quienes plantearon para nuestra Revista la misión y el reto de transmitir la excelencia de la investigación bajo el alero de la Universidad de Chile. Desde entonces han sido muchos los editores que han mantenido viva esta publicación, incluyendo al ya mencionado Prof. Dr. Livio Paolinelli (1990-1994), Prof. Dr. Ítalo Braghetto (1995-2002), Prof. Dr. Víctor Vargas (2003-2006), Prof. Dr. Miguel Fodor (2006) y Dr. Héctor Ugalde (desde 2007). No se puede dejar de mencionar a los integrantes de los comités editoriales y científicos, quienes en conjunto con nuestras autoridades nos han apoyado y han permitido que superemos dificultades y problemas a lo largo de estos años, siempre vislumbrando la importancia científica de nuestra Revista para la salud del país.

Han pasado 32 años y el reto de la Revista sigue vigente en su rol académico de difundir la investigación, innovación y el conocimiento generado en nuestro Hospital Universitario, así como el de estar abierta a divulgar disciplinas biomédicas y de salud

que se generan en otras instituciones. Así, invitamos a todos los investigadores y profesionales del área de las ciencias biomédicas, de la salud y disciplinas relacionadas a enviar manuscritos a nuestra Revista. Todos los manuscritos son revisados por pares, los que acorde a la calidad científica de los textos, se aceptan o rechazan para publicación.

En este nuevo número estamos muy contentos de anunciar la incorporación de nuevos integrantes al Comité Editorial de la Revista, incluyendo a la Dra. Paula Segura del Servicio de Anatomía Patológica de nuestro Hospital y al Dr. Adrián Ocampo-Garcés, académico del Programa de Fisiología y Biofísica del Instituto de Ciencias Biomédicas de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile. También hemos renovado el Comité Científico, incorporando académicos del HCUCH y a destacadas y destacados profesores de instituciones nacionales e internacionales. Les damos la bienvenida y esperamos que desde sus unidades contribuyan al fortalecimiento de nuestra publicación.

Finalmente, es muy grato informar de nuestra incorporación al Portal de Revistas Académicas de la Universidad de Chile (<https://revistahospitalclinico.uchile.cl/>). Este sitio institucional de la Universidad de Chile permite difundir nuestra Revista

en su versión electrónica, donde contamos con un nuevo registro ISSN (2735-7996) que se agrega al de la versión impresa (0716-7849). Este Portal incorpora el envío de manuscritos a través de su plataforma y los artículos publicados tendrán asignado su respectivo DOI (*digital object identifier*), que es un estándar para identificar a las publicaciones internacionales. El Portal permite además vincular a cada artículo con redes sociales como Twitter, LinkedIn, Facebook y otras. Actualmente nuestra Revista está indexada en LILACS y esperamos que la incorporación al Portal permita mejorar el proceso de envío de manuscritos y la visualización y digitalización de los artículos, para agregar nuevas indexaciones a nuestra publicación.

Esperamos disfruten de este nuevo número, que se inicia con tres revisiones de diferentes ámbitos: un interesante análisis de la fisiopatología de la enfermedad de Alzheimer con enfoque a la disfunción

inmunológica; luego, el cómo la rehabilitación puede cambiar o mejorar la vida en pacientes con esclerosis múltiple, seguida por una revisión de la cirugía de remplazo articular de rodilla, una cirugía cada vez más prevalente. Continuamos luego con un análisis de cómo ha incidido en nuestras conductas la Acreditación y qué tenemos que hacer para lograr en realidad cumplir los objetivos que la motivan, para seguir con un análisis bioético de la medicina no presencial, tema muy relevante en el día de hoy, en la pospandemia en que se ha continuado con esta forma de atención. Finalmente, presentamos un nuevo test radiológico, el que es siempre un aporte en el aprendizaje, y nuestra Serie de Guías Clínicas de Gineco-obstetricia, que hoy presenta el estudio de la pareja infértil, un tema de gran relevancia en el mundo de hoy, en que se ha postergado la edad de embarazo con el consiguiente aumento en la dificultad que éste ocurra.

Paul Délano R.
Director Académico
Hospital Clínico Universidad de Chile

Héctor Ugalde P.
Editor Revista
Hospital Clínico Universidad de Chile